



**Pourquoi l'Association vaudoise des parents d'élèves (apé-Vaud) est partie prenante de la pétition contre le nouveau cadre de référence pour le parascolaire édicté par L'Etablissement intercommunal pour l'accueil parascolaire primaire (EIAP)**

Les parents sont attachés à la qualité de l'accueil lorsqu'ils confient leurs enfants à une structure parascolaire, c'est une certitude. Quel parent serait d'accord de confier son enfant s'il n'était pas convaincu que celui-ci sera bien traité. Et il n'y a pas de moments moins importants que d'autres dans la journée d'un enfant. A tout moment il doit pouvoir être entendu et reconnu dans ses besoins si on veut lui offrir un encadrement respectueux et bienveillant.

Lorsqu'ils arrivent dans les structures d'accueil parascolaire, les enfants ne sont pas juste une masse à gérer. Ils portent tous un bagage émotionnel. Parfois intense. Ils sont soit fatigués de leur matinée ou de leur journée, fâchés, frustrés, joyeux, excités ou tristes... et ils sont 20, 30 ou 40 à vouloir exprimer ce qu'ils ressentent à ce moment-là. Ce sont des enfants. C'est normal. Ce sera aux adultes de canaliser cette énergie, de veiller à ce que chacun trouve sa place, soit respecté, entendu, apprenne à respecter autrui, puisse se calmer ou à l'inverse se défouler un peu... sans oublier de veiller à leur sécurité.

Pensez-vous qu'il est donné à n'importe quel adulte de faire ce job en toute sérénité ? Sans se laisser déborder par ses propres émotions ? Et ce, jour après jour ? Pensez-vous qu'il soit possible d'assurer une telle mission sans avoir reçu les outils et le savoir-faire pour y parvenir ? Nous ne le croyons pas.

Encadrer un large groupe d'enfants dans le cadre de l'accueil parascolaire ne relève pas d'une simple surveillance occasionnelle. Cela relève de compétences professionnelles pour qu'au quotidien les enfants soient traités avec respect et bienveillance. Pour que leur sécurité soit assurée à tout moment et qu'ils puissent trouver le moyen de se ressourcer afin de continuer leur journée d'écolier dans de bonnes conditions ou de la finir en toute sérénité.

Certes les parents sont demandeurs de plus de places d'accueil, certes ils trouvent l'accueil de jour assez cher et ils verraient avec plaisir la facture diminuer un peu. Mais ce n'est certainement pas sur la qualité et la sécurité de l'accueil de leurs enfants qu'ils souhaitent économiser.